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EDUCAÇÃO Proposta já tinha sido analisada pelo Senado e agora será enviada à sanção do presidente Lula

Câmara aprova mudanças no ensino médio
DA REDAÇÃO
Com agências

A Câmara dos Deputados
aprovou, na noite de ontem
novasmudançasnareforma
do ensino médio. A proposta
já tinha sido analisada pelo
Senado e agora será enviada
à sanção presidencial.

O substitutivo do deputa-
do Mendonça Filho
(União-PE) mantém o au-
mento da carga horária da
formação geral básica pre-
visto no projeto original, de
1,8 mil para 2,4 mil horas nos
três anos do ensino médio
para alunos que não opta-
rem pelo ensino técnico. A
cargahoráriatotaldoensino
médio continua a ser de 3
mil horas nos três anos.

Para completar a carga to-
tal nos três anos, os alunos
terão de escolher uma área
para aprofundar os estudos
com as demais 600 horas. A
escolha poderá ser entre um
dos seguintes itinerários
formativos: linguagens e
suas tecnologias, matemáti-
ca e suas tecnologias, ciên-
cias da natureza e suas tec-
nologias ou ciências huma-
nas e sociais aplicadas.

A votação foi simbólica,
por decisão do presidente da
Casa, deputado Arthur Lira
(PP-AL), e apenas PSOL, PC-
doB e PDT se posicionaram
contrários ao novo parecer,
que foi aprovado em acordo
com o governo Lula e o PT.

Mudanças
A proposta tinha recebido
alterações no Senado Fede-

DEPOIMENTO

Ex-chefe da Receita diz que
Bolsonaro tentou reaver joias
DA REDAÇÃO
Com agências

O ex-secretário da Receita
Federal, Júlio Cesar Vieira
Gomes, confirmou em de-
poimento à Polícia Federal
que tratou diretamente com
o ex-presidente Jair Bolso-
naro sobre a liberação das
joias presenteadas pela Ará-
biaSauditaeapreendidasno
aeroporto de Guarulhos.

Ele relatou que Bolsonaro
o abordou duas vezes: pes-
soalmente, em uma reunião
na primeira quinzena de de-
zembro de 2022, e posterior-
mente por telefone, em 27 de
dezembro do mesmo ano.
Essas interações foram par-
te de uma suposta tentativa
de desvio de itens de luxo do

acervo presidencial, confor-
me investigação da PF.

Em suas declarações à PF,
Júlio Cesar detalhou que, na
reunião inicial, realizada
possivelmente no Palácio do
Planalto, Bolsonaro questio-
nou se havia conhecimento
sobre a apreensão das joias,
resultado de uma viagem à
Arábia Saudita. Ele afirmou
não ter ciência, mas se com-
prometeu a verificar.

Após confirmar a apreen-
são com seus subordinados
na Receita Federal, Júlio Ce-
sar relatou as informações a
Mauro Cid, então ajudante
de ordens do presidente.
Posteriormente, em uma li-
gação telefônica em 27 de
dezembro, Bolsonaro agra-
deceu a Júlio Cesar pela ges-

tão na Receita e perguntou
sobre o andamento da pes-
quisa das joias.

Júlio Cesar assegurou que
repassou as informações a
Mauro Cid, que por sua vez
solicitou orientações sobre
os próximos passos para a
inclusão das joias no acervo
presidencial.

No mesmo dia, Mauro Cid
contatou Marcelo da Silva
Vieira, responsável pelo Ga-
binete Adjunto de Docu-
mentação Histórica, solici-
tando que fosse enviado um
ofício à Receita Federal re-
quisitando a incorporação
das joias ao acervo presiden-
cial. Em resposta, Marcelo
Vieira indicou que não pos-
suía autoridade legal para
realizar tal solicitação.

ÉTICA

Conselho ouve testemunhas na
ação contra Chiquinho Brazão
AGÊNCIA BRASIL

O Conselho de Ética e Decoro
Parlamentar da Câmara dos
Deputados ouviu ontem tes-
temunhas no processo que
pede a cassação do mandato
do deputado Chiquinho Bra-
zão, do Rio de Janeiro. O par-
lamentar é acusado de ser
um dos mandantes do as-
sassinato da vereadora Ma-
rielle Franco.

O deputado Tarcísio Mot-
ta (PSOL-RJ), foi o primeiro a
falar, indicado pela relatora
do processo, a deputada Jack
Rocha (PT-ES).

Motta, que era colega de
bancada da vereadora, na
Câmara de Vereadores do
Rio, afirmou que Marielle ti-
nhaummandatoqueolhava

para as questões da legisla-
ção urbanística da cidade. A
investigação da Polícia Fe-
deral apontou que a prin-
cipal motivação do assassi-
nato da parlamentar envol-
ve a disputa em torno da
regularização de territórios
de interesse das milícias no
Rio de Janeiro.

A defesa de Chiquinho
Brazão listou oito testemu-
nhas no processo. Mas ape-
nas Marcos Rodrigues Mar-
tins, assessor da Câmara
Municipal do Rio de Janeiro,
esteve presente.

O assessor participou de
forma remota da sessão e

afirmou que Chiquinho Bra-
zão nunca fez nenhuma crí-
tica em relação à atuação da
bancada do PSOL na Câmara
relacionada aos projetos de
regularização fundiária.
Marcos Rodrigues Martins
também negou que houves-
se qualquer influência ou
pressão externa para mu-
danças nas propostas.

A defesa disse que vai pe-
dir a substituição das teste-
munhas que declinaram do
convite para prestar depoi-
mento. O deputado partici-
pou da sessão por videocon-
ferência. Preso desde março,
ele nega as acusações.

VISITA

‘Brasil e Bolívia não podem
tolerar golpismos’, afirma Lula
FRANCE PRESSE

Brasil e Bolívia não podem
tolerar “devaneios autoritá-
rios e golpismos”, disse on-
tem o presidente Luiz Inácio
Lula da Silva, durante encon-
tro com o colega Luis Arce na
cidade boliviana de Santa
Cruz de La Sierra.
“Temos a enorme responsa-
bilidade de defender a de-
mocracia contra as tentati-
vas de retrocesso”, ressaltou
Lula, que chegou a Santa
Cruz de La Sierra na véspera
e se reuniu ontem com o
presidente boliviano.

Lula lembrou em seu dis-
curso os incidentes de 8 de

janeiro de 2023, quando
apoiadores do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro invadiram
as sedes dos Três Poderes,
em Brasília, e citou as crises
políticas na Bolívia em 2019
e no mês passado.

Gratidão
Em tom reflexivo, disse que
a manutenção do sistema
democrático “provou ser
ainda um terreno movedi-
ço”.. Arce agradeceu ao Bra-
sil por condenar a tentativa
de golpe na Bolívia e por sua
solidariedade à democracia
boliviana.

Sem citá-los diretamente,
Lula fez alusão às diferenças

Rodrigo Urzagasti / AFP

Presidente
boliviano
entrega
chapéu típico
a Lula durante
visita

Mário Agra/Câmara dos Deputados

Votação foi simbólica, por decisão do presidente da Casa, deputado Arthur Lira

ral, que foram derrubadas
pelos deputados. Entre elas,
trecho que obrigava o en-
sino médio a ter no mínimo
70% da grade como disci-
plina básica e apenas 30%
para os itinerários formati-
vos. Mendonça excluiu esse
ponto e, assim, os itinerários
formativos poderão abran-
ger mais que 30%.

Mendonça Filho também
foi contra a inclusão do es-
panhol como idioma obri-
gatório, por criar despesa
pública de caráter continua-
do, sobretudo para os esta-
dos. Segundo ele, o espanhol
pode ser obrigatório, desde
que a rede estadual adote
isso. “Não dá para impor es-
sa regra ao Brasil todo”, afir-
mou.

O deputado Felipe Carre-
ras (PSB-PE) apresentou um
recurso para retomar a obri-
gatoriedade. Ele ressaltou
que o espanhol não é uma
imposição de língua obriga-
tória, mas apenas uma op-
ção em relação ao inglês.
“Não estamos obrigando os
estudantes a escolher a lín-
gua espanhola: 70% dos es-
tudantes que fazem o Enem
escolhem o espanhol”.

Turno noturno
Uma das mudanças vindas
do Senado determina que os
estados deverão manter, na
sede de cada um de seus mu-
nicípios, pelo menos uma
escola de sua rede pública
com oferta de ensino médio
regular no turno noturno.
Esse ponto foi mantido no
texto aprovado hoje no Ple-

nário da Câmara.
Segundo o texto aprova-

do, o ensino médio será ofer-
tado de forma presencial,
mas será admitido, excep-
cionalmente, que ele seja
mediado por tecnologia, na
forma de regulamento ela-
borado com a participação
dos sistemas estaduais e dis-
trital de ensino.

Ao contrário do texto ori-
ginal do governo, continua
na lei a permissão para con-
tratar profissionais de no-
tório saber reconhecido pe-
los sistemas de ensino para
ministrarconteúdosnaedu-
cação profissional técnica
de nível médio, mesmo que
sua experiência tenha sido
em corporações privadas.

Reforma
tributária
tem urgência
aprovada

Por 322 votos favoráveis e 137
contrários, a Câmara dos De-
putados aprovou ontem o
requerimento de urgência
para a votação do Projeto de
Lei Complementar de Regu-
lamentação da Reforma Tri-
butária (PLP 68/24). O rela-
tório final foi apresentado
na semana passada pelo
grupo de trabalho composto
por deputados..

Com a aprovação da ur-
gência, o projeto vai direto
para a votação em plenário,
já pautado para a sessão ple-
nária de hoje.

Pela proposta, a alíquota
média de referência da nova
tributação, que é a soma do
Imposto sobre Bens e Ser-
viços (IBS) de estados e mu-
nicípios e a Contribuição so-
bre Bens e Serviços (CBS) fe-
deral, será 26,5%. Vários se-
tores, porém, terão descon-
tos ou isenção total, como é
o caso da cesta básica.

Os novos tributos vão
substituir o Imposto sobre
Produtos Industrializados
(IPI), o Programa de Integra-
ção Social (PIS), a Contribui-
ção para Financiamento da
Seguridade Social (Cofins), o
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS) e o Imposto sobre
Serviços (ISS).

entre Arce e seu mentor po-
lítico, Evo Morales
(2006-2019): “Em todo o
mundo, a desunião das for-
ças democráticas só tem ser-
vido à extrema direita”.

Morales acusa o governo
Arce de ter promovido uma
decisão do Tribunal Consti-
tucional para inabilitá-lo co-
mo candidato nas eleições
de 2025. Os dois também di-
vergem sobre a tentativa de
golpe do mês passado.

Lula deve participar na
Bolívia de uma reunião com
sindicatos de camponeses,
entre outros compromissos
políticos, e voltará para o
país nas próximas horas.

Relator foi
contra a
inclusão do
espanhol
como idioma
obrigatório

Venezuela
Em entrevista, o presidente
disse ainda esperar que o re-
sultado das eleições presi-
denciais do próximo dia 28
na Venezuela seja reconhe-
cido “por todo” e permita

um retorno rápido de Cara-
cas ao Mercosul.

“A normalização da vida
política venezuelana signi-
fica estabilidade para toda a
América do Sul. Por isso, fa-
zemos votos de que as elei-

ções transcorram de forma
tranquila e que os resulta-
dos sejam reconhecidos por
todos”, afirmou o brasilei-
ro.

O Mercosul suspendeu a
Venezuela em 2017, por
"ruptura da ordem demo-
crática" no governo de Ni-
colás Maduro, e que buscará
nas urnas seu terceiro man-
dato.

Maduro tem como prin-
cipal adversário Edmundo
González Urrutia, nomeado
no lugar da líder opositora
María Corina Machado, ina-
bilitada pela Controladoria
venezuelana. Lula retorna
ontem ao Brasil.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAFARNAUM

PREGÃO ELETRÔNICO SRP 03/2024. PA 100/24. Maior desconto. Objeto: fornecimento de combustível
líquidos automotivos (gasolina comum, etanol, óleo diesel S-10 e óleo diesel S-500), na sede.
Acolhimento das propostas: a partir das 8h do dia 11/07/24 até 8h do dia 22/07/24. Abertura das
propostas: às 9h30 do dia 22/07/24. Sessão pública: às 10h30 do dia 22/07/24. Edital: ipmbrasil.
org.br, https://bnc.org.br/, ou no portal da transparência, e-mail: licitacao.cafarnaum@gmail.com.
Informações: das 8h às 12h, na CPL. Cafarnaum/Ba, 10 de julho de 2024. Jackson Aloan Souza
Marques. Agente de Contratação.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CORDEIROS
REABERTURA DE LICITAÇÃO: PREGÃO ELETRÔNICO 11/2024. PA 73/24. Menor preço por lote. Objeto:
fornecimento de gêneros alimentícios para manutenção das Secretarias. Acolhimento das propostas: 5.6.24 a
23.7.24 até às 8:29h. Sessão pública: 23.7.24 às 8:30h. Edital: na CPL, Pç. Cel. José Moreira Cordeiro, 104,
https://bnccompras.com/ ou http://www.ipmbrasil.org.br/DiarioOficial/ba/pmcordeiros/diario. Outros atos:
DOM. Cordeiros/Ba, 10 de julho de 2024. Mariana Maria de Abreu Pereira. Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IBIPEBA

CONTRATO CPE-0601-2023-FNDE. Contratado: ON-HIGHWAY BRASIL LTDA, CNPJ 36.519.422/0001-15.

Modalidade da despesa: Pregão Eletrônico 06/23. Vigência: 06 meses. Objeto: aquisição de ônibus escolar

dos tipos ônibus rural escolar (ORE) e ônibus urbano escolar acessível (ONUREA). Valor: R$ R$ 469.499,00.

Ibipeba/Ba, 05 de julho de 2024.
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DO ANTONIO

CNPJ N: 13.678.008/0001-53

AVISO DE CREDENCIAMENTO Nº 001/2024
Objeto: Credenciamento por pessoas físicas e/ou pessoas jurídicas, para prestação de serviços
de transporte escolar da rede Municipal de Ensino de Rio do Antônio-Ba. O recebimento das
solicitações de credenciamento e da documentação ocorrerá a partir do dia 15/07/2024, das
08h00 às 13h00, na sede da Prefeitura Municipal de Rio do Antonio, Bahia. Edital na íntegra pelo
site www.riodoantonio.ba.gov.br. Fone: (77) 3470-2189. Critério: Rio do Antonio, 09 de julho de
2024. Gerson de Souza Ribeiro. Prefeito
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